

A l'état de poudre, le perborate de soude peut être employé directement. Il servira avec succès à poudrer à sec les plaies récentes, les plaies suppurées, les ulcères variqueux.

M. Jaubert a préparé également les perborates de zinc, de strontium et de calcium qui trouveront, eux aussi, leurs applications en thérapeutique.

TRAITEMENT DE L'ARTHRITE TRAUMATIQUE SECHE PAR INJECTION DE VASELINE

PAR M. LE PROFESSEUR TH. ROVSING.

M. le professeur Rovsing, de Copenhague, vient de publier deux cas d'arthrite de la hanche, traités avec injections de vaseline dans la cavité cotyloïde, et dont les résultats thérapeutiques ont été remarquables. Dans le premier cas, il s'agissait d'une luxation congénitale chez une femme âgée de trente-trois ans. Jusqu'à l'âge de trente, elle avait pu travailler sans trop souffrir de son affection, mais à partir de cette époque, l'articulation est devenue le siège de douleurs à la marche et de craquements. Ces phénomènes ont augmenté peu à peu jusqu'à rendre impossible tout travail debout ainsi que la marche. Une première opération, consistant dans l'ouverture de la capsule et ablation de la couche rugueuse et couverte d'excroissances osseuses de la tête du fémur, avait apporté quelque soulagement, mais peu de temps après, les douleurs ont repris et sont devenues de nouveau insupportables. C'est alors que l'auteur a eu l'idée d'essayer l'injection de vaseline dans la cavité articulaire. Une première injection de 10 centimètres cubes apportait un soulagement marqué, mais de peu de durée; ce n'est qu'après une injection de 25 centimètres cubes que la guérison définitive a été obtenue, guérison qui se maintient depuis dix-huit mois. La démarche est indolore et on ne sent plus de craquements.

Dans le second cas, il s'agissait d'un fermier âgé de vingt-huit ans, traité à l'âge de seize ans pour une coxalgie tuberculeuse (?), avec immobilisation et extension pendant une année entière de l'extrémité malade. Ce traitement avait eu pour résultat une ankylose complète de l'articulation de la hanche droite, mais il avait pu reprendre son travail et marchait sans